

## XVIII

La vieille Elspeth se tourna vers ses enfants, demeurés debout au milieu de la pièce, surpris de ce qu'ils voyaient et entendaient, et les pria de sortir. Maggie, peu habituée à ce ton d'autorité, et peut-être aussi, malgré la gravité des circonstances, désireuse d'en savoir davantage, s'écria :

« C'est une chose bien étrange d'obliger une pauvre mère à quitter sa maison le jour où l'on a porté le corps de son fils à sa dernière demeure. »

Saunders fit comme sa femme, il protesta contre cet ordre.

« Ce n'est point le moment, dit-il, pour conter ici de vieilles histoires... Si le lord désire les entendre, il n'a qu'à revenir une autre fois ; en tout cas, ni pour lord ni pour vilain je ne quitterai ma chaumière aujourd'hui .. »

Il fut repris par un accès de douleur qui l'empêcha de continuer ; il s'était levé à l'entrée de lord Glenallan, il se rassit auprès du lit, déterminé à ne pas sortir.

La vieille Elspeth ne se laissa point intimider par ces protestations ; elle avait retrouvé pour l'instant toutes les